



第149号

発行所 (一社)千葉食品コンビナート 協議会事務局
発行責任者 長谷川 恵
所在地 千葉市美浜区新港 31
TEL 043 (242) 1655

空き缶・タバコ・ゴミの投げ捨てはやめましょう

年頭のご挨拶

(一社)千葉食品コンビナート協議会 会長 加瀬 晴久



二〇二二年(令和三年)、新しい年を迎え、謹んで年頭のご挨拶を申し上げます。

新年明けましておめでとうございます。皆様には、日頃より千葉食品コンビナート協議会の運営に格段のご支援・ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

本年は、コロナ禍の不安を抱えつつ、新年のスタートを迎えることとなりましたが、この様な状況を乗り越え、輝かしく健やかな一年であることを先ず祈念申し上げます。

昨年を振り返るとコロナ禍を振り返ることになりますが、年が明けてオリンピック・パラリンピック開催を胸にスタートするはずの一年でしたが、「新型コロナウイルス感染症」の発生・拡大により、日本はもとより、世界各国において経済活動が停滞し、収束が見えない中、社会基盤、生活環境においても一変いたしました。

当初は、海外ニュースで「中国・武漢にて新型コロナウイルス」を他人事のように見聞きしてました。二月に入り横浜港停泊のクルーズ船から多くの感染者が確認され、国内感染者も急速に拡大する中で、四月には緊急事態宣言と、新たな見えな

い敵に対し、対処のすべなく第一波、二波、三波と経済活動、企業活動、スポーツ分野と合わせ各団体・協議会等、様々な活動に大きな制約、影響、ダメージを与えました。まだまだ予断を許さない状況下、

実態経済に反し、株価等が行き場のない投資資金により上げているのが気になるところですが、干支「子年」ネズミが如く走り回られ、振り回された一年で有った様な気がいたします。

政治・経済においては、任期途中にて、辞任表明して退任した安倍首相、後を引き継いだ菅内閣、野党での新立憲民主党の旗揚げ等、海外では、米国大統領選にて、バイデン次期米大統領の誕生など、今後の日本を始め世界中の政治経済に大きな影響をもたらす動きについてもどこかマス・メディア等報道のインパクトに欠け、全てにおいてコロナ禍に呑み込まれたような気がしました。

さて、当協議会に描きましても例外なく、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、理事会、第四十六回通常総会、通年行事として行われております新人社員研修会、ゴルフ大会、野球大会と、二〇二二年(令和三年)、年が明けての新年賀詞交換会、特に賀詞交換会に付きましては、毎年一五〇名前後の会員企業、役員皆様の参加を頂く中での当協議会、最大のイベントのはずでしたが残念ながらこの状況下、中止とさせて頂きました。

この状況下において、「新型コロナウイルス感染症」に関する行政側とのコンタクト、速やかな情報伝達等、またそれに基づく、当協議会の様々な行事の調整等に当たられ、ご尽力いただきました事務局に対しまして厚くお礼申し上げます。

本年の干支は「丑年」ですが、牛は古くから酪農・農作業において人間を助けてきた大切な動物であり、最後まで根気よく頑張ってくれることから「丑年」は、良いことの前触れの年とも云われているよう

す。何事にも動じず機に臨み変に対応する、どっしりと構えて行きたいですね。まだまだ、新型コロナウイルス感染症の拡大が続く中、各地域の医療体制、受け入れ態勢が厳しい状況下にあります。

また、ワクチンについては、急ピッチに開発されてきており、一部の国にて接種が始まりましたが、日本においては、正確な時期が見えておりません。その中で、会員各社様におかれましては、感染防止策を図りながら企業活動・生活維持にご尽力を頂いております。

引き続き、当協議会は、行政側との情報共有、会員各社様への情報発信をスピーディーに行ってまいります。

また本年の協議会活動につきましても、今後の理事会等の開催について、常に最新の状態を掴みつつ、会員各社様と連絡を取りながら開催の可否について相談をし、協議会運営に努めて参ります。

結びになりますが、本年は千葉市政誕生から一〇〇周年を迎えました。一般社団法人千葉食品コンビナート協議会もほぼその半世紀にわたり、地域経済、市民生活を支え担って参りました。今後益々、重要な食品関連業界の集合体としての基地である事の存在意義を高めるべく活動をして参りたいと思っております。引き続き、当協議会の運営に際しまして、会員各社様のご支援・ご協力をお願い申し上げますとともに会員各社様の益々のご発展と従業員皆様のご健勝、ご多幸を祈念いたします。コロナ禍の終息を願い、今年一年頑張ってください。

「頑張ろう！日本」「頑張ろう！千葉」「頑張ろう！CFC」 新年のご挨拶いたします。

「頑張ろう！日本」「頑張ろう！千葉」「頑張ろう！CFC」 新年のご挨拶いたします。

# 年頭メッセージ

千葉県知事 森田 健作



謹んで新年の御挨拶を申し上げます。一般社団法人千葉食品コンビナート協議

会の皆様には、日頃より県行政の推進に御理解と御協力を賜り、心から感謝申し上げます。

本県において、食料品製造業は、製造品出荷額一兆円を超える主要な産業です。中でも千葉食品コンビナートは、製糖、製油、製粉など、原材料から日常食料品まで、安全・安心な食料品の一大供給地として、人々の日々の食を支える重要な役割を果たされており、会員の皆様による食品の品質管理や安定供給に対する不断の御努力に深く敬意を表します。

昨年は、新型コロナウイルスの感染防止のため、不要不急の外出自粛、施設の使用停止、イベントの開催自粛等の協力要請等の措置を講じました。県民の皆様、事業者の皆様、医療・福祉・介護に従事する皆様の御理解・御協力に心から感謝申し上げます。県では、新しい生活様式の実践・定着や県内産業の回復に向けた取組等を推進する「ちばと一緒に」キャンペーンを通して、観光客の誘致や県産農林水産物の販売促進等、様々な事業を実施し、感染防止対策の徹底と、社会経済活動との両立に向け、力を尽くして

まいります。

また、社会基盤の整備の面では、首都圏中央連絡自動車道の令和六年度の新線開通、北千葉道路の市川・船橋間の新規事業化に取り組むとともに、新たな湾岸道路や、千葉北西連絡道路についても、国に協力し、計画の早期具体化に向け、積極的に取り組んでまいります。現在は、新型コロナウイルス感染症の影響により厳しい状況にありますが、この難局を乗り越え、明るく元気な未来の実現に向けて、引き続き、全力で取り組んでまいります。

「ちばと一緒に！」の合言葉の下、皆さん、チーム千葉で頑張ってください。

結びに、一般社団法人千葉食品コンビナート協議会のますますの御発展と、会員企業の皆様の御健勝、御多幸を祈念申し上げます。新年のあいさつをいたします。

## 年頭のご挨拶

千葉市長 熊谷 俊人



一般社団法人千葉食品コンビナート協議会の皆さま、明けましておめでとうございます。心新たに新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

皆さまには日頃より、加瀬会長を中心に一致団結され、安全で豊かな食品の安定供給を通じ、市民生活の向上に

大きく貢献いただいておりますこと、さらには、千葉市経済の振興・発展はもとより、市政各般にわたり多大なるご支援・ご協力を賜っておりますこと、厚くお礼申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症の拡大が人々の生活に様々な影響を与え、市内企業の皆さまにも大きな影響が生じることとなりました。そのような中でも皆さまにおかれましては、工夫を重ねながら経営と感染防止の両立にご尽力され、社会経済活動を支えていただき、重ねて感謝申し上げます。

本市といたしましても、事業者向けの相談窓口設置やテナント支援としての家賃助成を行ったほか、新たに「千葉市新型コロナウイルス冬季緊急対策」として、冬季ならではの感染症対策にかかる費用を支援するなど、事業者向けの緊急支援を行っているところであります。

また、市民・事業者の皆さまと一致団結して感染防止対策に取り組むための「新型コロナウイルス感染症対策条例」の制定や、差別的行為や誹謗中傷から市民の皆さまの安全・安心な生活を守るための「コロナ差別がゼロのまち宣言」を发出するなど、様々な対策を講じてきました。未だ予断を許さない状況ですが、感染拡大傾向の冬場を乗り越え、社会経済活動を維持するため、今後も先手を打った対策を行ってまいります。

さらに、本年は市制施行一〇〇周年を迎えました。このような節目において、本市がわが国の中で果たしてきた役割やその価値を見つめなおし、これをいかに未来へ発展させていくのかを考え、それを行動につなげていけるような機会となる取組みを進めております。これからは、次の一〇〇年がより良い時代となるよう、過去・現在を「知り」、未来を

「考え」、そして未来に向けて「行動する」取り組みを市民や企業の方とともに進めてまいりますので、皆さまには引き続きご支援・ご協力を賜りますよう、心からお願い申し上げます。

年頭にあたり、一般社団法人千葉食品コンビナート協議会のますますの御発展と、会員皆さまのご健勝・ご多幸を祈念して、ご挨拶いたします。

## 謹賀新年



令和三年 元旦

会長 加瀬 晴久  
副会長 加藤 文明

常務理事

金澤 範和  
山田 修  
上田 恵治  
飯塚 裕之  
白鳥 悟嗣  
祐源 通延  
横川 聰  
藤本 正  
尾崎 克俊  
益田 典

理事

山崎 章弘  
中島 照次  
榎本 健史  
松本 耕一  
出野 大成  
亀井 聡一  
富久保勝也

監事

港湾部会長  
労働部会長  
計量部会長  
陸上部会長  
総務部会長  
用排水部会長  
事務局長  
長谷川 恵

# 千葉県臨海北部工業 連絡協議会の 視察研修に参加

千葉県臨海北部工業連絡協議会（臨北協）主催の令和二年度第一回県内視察研修に参加しました。通称「臨北協」は、千葉県商工労働部産業振興課 産業・新エネルギー企画室が事務局です。

《第一回研修（県内視察）》

日程 二〇二〇年十一月二十六日（木）  
一三時三〇分～一五時三〇分

場所 東葛テクノプラザ（柏市）

参加者 十五名

（当協議会からは事務局のみ参加）  
東葛テクノプラザは、産学官連携のもと、地域企業の技術力・開発力の向上、新産業の創出やベンチャー企業の育成などを目的に平成十年十一月に開設された千葉県の産業支援施設です。



東葛テクノ（植物プラント）



東葛テクノ（研究室）

開所以来二十周年を迎えインキュベーター（貸研究室）から約一四〇社が巣立ち各方面で活躍しています。

- ① インキュベーターの提供を通じて研究開発型企業への支援
- ② 試験研究機器等を用いた技術支援
- ③ 産学官連携による企業支援を主に実施しています。

今回の視察では、同施設の概要説明後二社（株エコデシック、株Pale Blue）のラボを見学させて頂きました。株エコデシックの事業内容は、水耕栽培技術を組み合わせた植物工場システムの開発と販売が主で、ラボでは葉物中心の野菜栽培プラントを見学しました。

株Pale Blueでは、水を推進剤とした小型宇宙推進機（水蒸気式・水プラズマ式）の研究開発を行っています。水蒸気式エンジンは既に二〇一九年に小型衛星に搭載し宇宙に打ち上げ済みで、二〇二二年には二機の小型衛星に搭載さ

れ打ち上げ予定とのことでした。

今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、視察研修会の開催自体が危ぶまれましたが、視察地は一か所に限定し少人数での開催、観光バスを利用せず現地集合・現地解散というスタイルで開催することができました。

\*千葉県臨海北部工業連絡協議会

千葉県商工労働部産業振興課産業・新エネルギー企画室が事務局となり、千葉市、習志野市、船橋市、市川市及び浦安市の各団体が構成されており、研修会、県内外の視察研修（工場見学等）を実施している協議会です。

## 新型コロナウイルス 感染防止対策

二〇二一年一月八日に緊急事態宣言が再度発出されました。今までも各社新型コロナウイルス感染防止対策を講じているかと存じますが、更なる対策強化をお願いします。

- ① 基本的な感染防止対策の徹底  
「三密の回避」「マスク着用」「手指消毒徹底」「ソーシャルディスタンスの確保」
  - ② 感染リスクの高い五つの場面の回避  
「飲酒を伴う懇親会等」「大人数や長時間に及ぶ飲食」「マスクなしでの会話」「狭い空間での共同生活」「居場所の切り替わり」
- 自分の命、また大切な人の命を守りましょう。



## 環境美化活動

二〇〇七年四月から食品工業団地内の環境美化を目指し、道路上の「空き缶・タバコ・ゴミの投げ捨て」をなくす活動として、毎月第三番目の水曜日の九時から一斉清掃をお願いしています。日頃から会員各社のご協力により活動の成果を上げております。

千葉市では、市民の健康増進を図るため、受動喫煙対策に取り組んでいます。望まない受動喫煙を防止するため取り組みは、マナーからルールへと変わってきています。

喫煙が悪いわけではありませんが、しっかりとルールを守り歩き煙草やポイ捨ては絶対に止めましょう。

今後食品工業団地内全体の環境美化の一環として、会員各社様の益々のご理解・ご協力をお願い致します。今年度も活動を継続し、環境美化を目指しましょう。（陸上部会）



# 一般社団法人 千葉食品コンビナート協議会 会員一覧

2021年1月1日現在

NO	事業所名	郵便番号	所在地	電話番号
1	オリエンタル酵母工業株式会社千葉工場	261-0002	千葉市美浜区新港8-2	043-244-6111
2	株式会社関電工 東関東営業本部 千葉支店	260-8558	千葉市中央区新宿2-1-24	043-370-4700
	〃 〃 千葉営業所	261-0002	千葉市美浜区新港46	043-244-5215
3	関東港業株式会社 千葉営業所	261-0002	千葉市美浜区新港58-2	043-241-1721
4	関東砂糖株式会社 (本社)	104-0033	東京都中央区新川2-9-1 新川KHビル4階	03-3555-1900
5	サミット製油株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港38	043-242-3351
6	サミット美浜パワー株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港35	043-238-7997
7	白鳥製菓株式会社 (本社)	261-7128	千葉市美浜区中瀬2-6-1 WBGマリブイースト28F	043-307-8977
	〃 千葉工場	261-0002	千葉市美浜区新港54	043-242-7631
8	新東日本製糖株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港36	043-242-8641
9	大東製糖株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港44	043-302-3108
10	大有株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港13	043-204-5061
11	千葉共同サイロ株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港16	043-241-1231
12	千葉県米穀株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港10	043-242-6151
13	千葉製粉株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港17	043-241-0111
14	千葉埠頭サイロ株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港17	043-248-2226
15	株式会社ニチレイフーズ	261-0002	千葉市美浜区新港9	043-248-2107
16	日新製糖株式会社	103-8536	東京都中央区日本橋小網町14-1	03-3668-2422
	〃 千葉工場	261-0002	千葉市美浜区新港52	(代) 〃
17	日清製粉株式会社 千葉工場	261-0002	千葉市美浜区新港8-1	043-246-7101
18	一般財団法人 日本穀物検定協会	261-0002	千葉市美浜区新港60-2	043-241-9308
19	日本サイロ株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港3-2	043-241-0316
20	日本タンクターミナル株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港2-1	043-238-6211
21	日本通運株式会社 千葉中央事業所	261-0002	千葉市美浜区新港153	043-247-0202
22	日本甜菜製糖株式会社	108-0073	東京都港区三田3-12-14 ニッテン三田ビル	03-6414-5522
	〃 千葉物流センター	261-0002	千葉市美浜区新港30	043-301-7714
23	ニューポート産業株式会社	261-0002	千葉市美浜区新港50	043-246-5502
24	株式会社ネオテック	261-0002	千葉市美浜区新港28-1	043-247-9101
25	株式会社フロンティア	261-0002	千葉市美浜区新港42-4	043-301-8338
26	古谷乳業株式会社	260-0026	千葉市中央区千葉港7-1	043-241-0331
27	不二製油株式会社 千葉工場	261-0002	千葉市美浜区新港35-1	043-204-3399
28	株式会社美浜フーズ	261-0002	千葉市美浜区新港12	043-247-1553
29	ミヨシ油脂株式会社 千葉工場	261-0002	千葉市美浜区新港2-5	043-247-3440
30	向島運送株式会社 千葉美浜事業所	261-0002	千葉市美浜区新港27	043-203-5201
31	山崎製パン株式会社 千葉工場	261-0002	千葉市美浜区新港22	043-246-7111
32	理研ビタミン株式会社 千葉工場	261-0002	千葉市美浜区新港56	043-243-1122
	( 計 32 社 )			

## 編集後記

2020年度は、新型コロナウイルスに始まり、新型コロナウイルスに振り回された1年となりました。前年度の3月理事会から当年度の4月理事会、第46回通常総会、通常総会後の理事会、10月理事会は、全て書面表決にてご審議を頂きました。

通常総会も夕方から開催し会員の皆様にはその後ゆっくり懇親を深めて頂く予定でしたが、それも叶いませんでした。その他の行事も春と秋の新入社員合同研修会、同じく懇親を深めるゴルフ大会、そして第53回目を迎えた伝統のある野球大会も中止とせざるを得ませんでした。当初は1年足らずで終息するかと思っておりましたが、年末になるに従い感染者数が更新される状況となり、年明けには昨年4月以来の「緊急事態宣言」が発令されました。2月末頃からワクチンの接種が医療従事者から始まるようですが、全国民が摂取できるのは、夏過ぎ辺りになりそうです。その効果が表れるのも年内いっぱい掛かるかもしれません。とにかく早急に新型コロナウイルスの感染拡大が終息されることを祈るばかりです。

今回は、全ての行事が中止となり、皆様にお知らせする記事が殆どない中、やっと機関誌を発行することができました。今後とも皆様のご指導・ご支援を頂きながら活動していきますので、皆様ご協力の程、宜しくお願い申し上げます。